



Gemeinde Jenaz

Protokoll der Gemeindeversammlung Nr. 01/21 vom 4. März 2021

Vorsitz: W. Bär-Bühler
Anwesend: 137 Stimmberechtigte, 3 Gäste
Protokoll: M. Darnuzer-Meier

Traktanden:

Die Versammlung findet unter Einhaltung der Covid-19 Schutzmassnahmen in der MZH im Feld statt.

Traktanden:

1. Protokoll der Gemeindeversammlung vom 30.11.2020
2. Internationaler Naturpark Rätikon, Information, Entscheid Beitritt und Rahmenkredit für die Errichtungsphase 2022 - 2024
3. Krediterteilung Neugestaltung Friedhof
4. Statutenänderung Stützpunkt Feuerwehr Mittelprättigau
4. Varia und Umfrage

Der Präsident, W. Bär-Bühler begrüsst zur ersten Gemeindeversammlung in diesem Jahr und entschuldigt Gemeindevorstandsmitglied P. Bebi infolge Krankheit.

Traktandenliste:

Die vorliegende und rechtzeitig publizierte Traktandenliste wird genehmigt.

Stimmzähler:

Als Stimmzähler werden BC und RS vorgeschlagen und mit grosser Mehrheit gewählt.

Sie stellen fest, dass 137 Stimmberechtigte anwesend sind.

Gemeindeversammlung, Daten und Traktanden**16.04.00****1. Protokoll der Gemeindeversammlung vom 30.11.2020** 1

Das Protokoll der Gemeindeversammlung vom 30.11.2020 hat auf der Gemeindeverwaltung aufgelegt und konnte auf der Gemeindehomepage in anonymisierter Form eingesehen werden.

Beschluss:

Innert Frist sind keine Änderungsanträge eingegangen. Somit gilt das Protokoll vom 30.11.2020 als genehmigt.

2. Internationaler Naturpark Rätikon, Information, Entscheid Beitritt und Rahmenkredit für die Errichtungsphase 2022 - 2024 2

Das Projekt Naturpark Rätikon hat im Vorfeld der Abstimmung in allen Prättigauer Gemeinden im Tal zu regen Diskussionen geführt. Die lokalen Medien wurden mit Leserbriefen überhäuft.

Zu diesem Traktandum begrüsst der Präsident GF von der Region Prättigau / Davos. Herr F. stellt das Projekt Naturpark Rätikon vor und steht der Bevölkerung für Fragen zu Verfügung.

Betreffend Informationen zum Projekt Naturpark Rätikon verweisen wir auf die Botschaft zur heutigen Gemeindeversammlung, welche allen Haushaltungen zugestellt wurde.

VZ beantragt über dieses Traktandum schriftlich abzustimmen. Diesem Antrag wird mit 50 Stimmen zugestimmt.

Für das Wahlbüro schlägt der Präsident YH, RS und MP vor, welche mit grossem Mehr gewählt werden.

Beschluss:

Der Gemeindevorstand befürwortet den Beitritt und Rahmenkredit für die Errichtungsphase 2022 – 2024 und lässt die Gemeinde wie folgt darüber abstimmen:

Soll die Gemeinde Jenaz mit dem ganzen Gemeindegebiet dem Internationalen Naturpark Rätikon beitreten, Mitglied des Trägervereins „Internationaler Naturpark Rätikon im Prättigau“ werden und für die dreijährige Errichtungsphase (2022 – 2024) einen Rahmenkredit von CHF 66'000.- (CHF 22'000.-/Jahr) gewähren?

Das Projekt Naturpark Rätikon wird von der Jenazer Bevölkerung mit

66 Ja-Stimmen zu 70 Nein-Stimmen mit einer Enthaltung

abgelehnt.

Der Präsident bedankt sich bei GF für seine Präsentation und verabschiedet diesen.

3. Krediterteilung **Neugestaltung Friedhof**

3

Vizepräsident H. Valär stellt das Projekt Neugestaltung Friedhof vor.

Eine Arbeitsgruppe hat zusammen mit zwei Studierenden eine Projektstudie für die Neugestaltung des Friedhofs ausgearbeitet. In der Neugestaltung sind folgende Änderungen vorgesehen:

- ❖ Erweiterung Vorplatz beim Kirchengang
- ❖ Neue Mauer / Neuanlegung / Rabatten Urnengräber
- ❖ Treppe zu Brunnen
- ❖ Rampe max. 6% Neigung
- ❖ Neuer Abschluss Gemeinschaftsgrab / Weg
- ❖ Neuanlegung Grünflächen Ost
- ❖ Bepflanzungen
- ❖ Zusätzliche Brunnen
- ❖ Handläufe bei Treppen
- ❖ Umzäunung
- ❖ Allg. Sanierungsarbeiten
- ❖ Diverses / Honorare / Nebenkosten

Die Neugestaltung ermöglicht, dass der Werkdienst mit dem Gemeindefahrzeug den Friedhof für Unterhaltsarbeiten / Grabarbeiten befahren kann. Zudem wird das untere Eingangstor verbreitert. Auf eine Beleuchtung wird verzichtet. Die Umzäunung sollte ebenfalls frisch gemacht werden (Lärchen). Zudem sind 5 - 6 zusätzliche Ruhebänkli auf dem Friedhofareal sowie eine grosse Bank an der Kirchenwand vorgesehen.

Gemäss Kostenschätzung betragen die Kosten für die Neugestaltung des Friedhofs rund CHF 210'000.- und sollen wie folgt aufgeteilt werden:

Gemeinde Jenaz	CHF 120'000.00
Gemeinde Luzein	CHF 28'400.00
Sponsoren	CHF 61'600.00
Total	CHF 210'000.00

Beschluss:

Der Gemeindevorstand beantragt den Bruttokredit von CHF 210'000.00 für die Neugestaltung des Friedhofs zu genehmigen.

Mit grosser Mehrheit, nämlich mit

117 Ja-Stimmen zu 7 Nein-Stimmen

genehmigt der Souverän von Jenaz den Rahmenkredit von CHF 210'000.- für die Neugestaltung des Friedhofs.

4. Statutenänderung Stützpunkt Feuerwehr Mittelprättigau 4

Die Statuten der Stützpunkt Feuerwehr Mittelprättigau wurden revidiert und sind noch durch die Gemeindeversammlungen der Verbandsgemeinden genehmigen zu lassen. Die Statuten wurden den heutigen Gegebenheiten angepasst. Die Vorlage wurde zur Einsichtnahme auf der Gemeindeverwaltung aufgelegt oder konnte auf der Homepage unserer Gemeinde www.jenaz.ch heruntergeladen werden.

Folgende Artikel wurden gemäss Beilage angepasst:

Art. 3, Art 7, Art. 10, Art. 13 Art 15 und Art. 18

Beschluss:

Der Gemeindevorstand beantragt die Statutenrevision der Stützpunkt Feuerwehr Mittelprättigau gemäss Vorlage zu genehmigen.

Die Statutenänderung wird mit grosser Mehrheit und einer Gegenstimme genehmigt.

5. Varia und Umfrage 5

Der Präsident informiert die Bevölkerung über folgende Geschäfte:

- Beim Projekt Wasserversorgung Jenazer Kuhalpen gab es infolge Einsprachen Verzögerungen. Die Gemeinde wartet nun auf den Bescheid des Kantons und hofft, dass mit den Sanierungsarbeiten im Frühjahr/Sommer 2021 begonnen werden können.
- Die Gefährdungsanalyse, welche alle Gemeinden im Auftrag des Kantons zu erstellen haben, konnte in der Zwischenzeit zur Beurteilung an den Kanton eingereicht werden. Sobald diese vom Kanton genehmigt wurde, kann dieses Dokument der Bevölkerung vorgestellt werden.
- Der Präsident bedankt sich beim Souverän für ihre tatkräftige Unterstützung bei der Schneeräumung im Januar 2021. Auch dem Schneeräumungsteam ein herzliches Dankeschön. Infolge Kündigung der bisherigen Hilfskraft für die Schneeräumung musste die Gemeinde die Stelle kurzfristig neu ausschreiben. Es haben sich 2 Personen beworben und die Gemeinde konnte die Stelle Hans Valär vergeben.
- Am 25./26. März 2021 wird die Strassenputzmaschine in Jenaz im Einsatz sein.

Dank

Gemeindepräsident Werner Bär bedankt sich für das zahlreiche Erscheinen. Die nächste Gemeindeversammlung findet im Juni 2021 statt. Ebenfalls im Juni 2021 ist vorgesehen, die Bevölkerung zu einem Infoanlass betr. Wohnraumstrategie einzuladen.

Schluss der Versammlung: 21.40 Uhr

Für das Protokoll

Der Gemeindepräsident

.....
Werner Bär-Bühler

Die Aktuarin

.....
Manuela Darnuzer-Meier